



Gewerbe- und Fremdenverkehrsverein und Umgebung Uersfeld e.V.

www.oberes-elztal.de

17.Mai 2010

Jahresbericht 2009

**vorgelegt zur
13.Mitgliederversammlung am 17.Mai 2010**

am 29.April 1996 wurde unser Verein gegründet. Damals traten dem Verein 11 Mitglieder bei, heute sind es genau 40 Mitglieder, davon 19 gewerbliche Mitglieder. Dies sind 4 Mitglieder mehr, als 2008. Weitere potentielle Mitgliedskandidaten wurden angesprochen, sind aber bisher nicht noch beigetreten. An diesem Thema müssen wir hartnäckig arbeiten.

Wir hatten uns, außer der Mitgliederwerbung noch einige andere Aktivitäten für das Jahr 2009 vorgenommen:

Wichtigstes Vorhaben war sicherlich die Gründung der Touristik GmbH Oberes Elztal, zusammen mit den Ortsgemeinden Guderath, Sassen und Uersfeld, sowie dem Sunparks Eifel. Die Gründung der GmbH ist erfolgt und sie funktioniert sogar, dies schon seit circa einem Jahr.

Ich möchte kurz die Gründung und die Geschäftstätigkeit der Touristik GmbH erläutern.

Partner/Gründung/Zweck/Finanzierung/Einnahmen/Ausgaben

Hier kurz die wichtigsten Infrastruktur Maßnahmen, die die Touristik GmbH dem gufu abgenommen hat und deren Finanzierung die TG auch gewährleistet:

Ausbau der Wanderwege, Verbesserung der Qualität durch Ausschilderung, Sitzgruppen und Übersichtstafeln.

Ausbau der Geschichtstrasse, Unterstützung beim Bau der Erweiterung des Teil I zum Rundweg von Station 15 Windmühle bis Station 23 Guderath Kapelle. Hier ganz wichtig zu nennen der Bergwerksstollen, ausgebaut durch Lothar Klasen, mit dem noch vorhandenen Fachwissen eines Bergmannes. Weiter Stationen sollen ausgebaut werden, so zum Beispiel die Station Steinbruch in Kolverath und die Station Windmühle in Uersfeld. An allen Stationen sollen Sitzgruppen aufgestellt werden.

Aufbau eines Naturerlebnis Parkes im Dreieck zwischen Guderath, Sassen und Uersfeld. Für das Vorhaben wurden im Jahr 2010 100.000,- Euro bereitgestellt. Eine große Summe. Vorgesehen ist eine große Anschaffung vorzunehmen und ein umfassendes Konzept und eine Planung zu erstellen. Das gesamte Projekt soll sich über mehrere Jahre erstrecken. Im letzten Jahr haben wir uns unter Beteiligung der Verbandsgemeinde Kelberg, dem Forst

und anderen Fachleuten mehrfach getroffen und Vorgespräche geführt. Dies soll nun in Kürze fortgeführt werden.

Am 24. April 2010 waren die Gesellschafter der TG zu einer Bildungsfahrt in Thüringen im Nationalpark Hainich. Hauptgrund war die Besichtigung des Baumhauses Hainich, dessen Foto wir hier sehen. Ein Baumhaus als Spielelement für Kinder mit einer Höhe von 8 m und vier Innenpodesten. Die TG hat beschlossen das Baumhaus zu kaufen, es muß nur noch der Standort abgeklärt werden, dann steht das Haus 8 Wochen später.

Der Naturerlebnis Park soll verschiedene Elemente enthalten: Eintrittsbereich, Aktivzone, Adrenalin Zone, Kinderbereich und Tierbereich.

Über den Elztalradweg haben wir in den letzten Jahren oft geredet. Inzwischen ist klar, dass der Bau von Monreal bis zum Ortseingang Oberelz erfolgen wird. Nur wann und mit welcher Oberflächen-Beschaffenheit ist noch nicht klar.

Das Wichtigste und das Beste in Sachen Elztal-Radweg hat uns aber die Verbandsgemeinde Kelberg beschert. Der kurzfristige Ausbau der Abschnitte von Uersfeld bis Lirstal und von Lirstal bis Oberelz aus Mitteln des Konjunkturpakets noch im Jahre 2010. Natürlich nur wenn die Finanzierung gesichert ist.

Genau an dieser Stelle spielen wir durch die Touristik GmbH eine sehr große Rolle. Die GmbH gibt in 2010 einen Zuschuss von 37.000,- Euro für den sofortigen Ausbau in Asphalt, so dass der Eigenanteil der Ortsgemeinden Lirstal und Oberelz in machbare Größenordnungen übergeht.

Der Ausbau des Haltepunktes Höchstberg ist laut Wirtschaftsminister Hering sicher und für die Jahre 2012/2013 vorgesehen.

Allerdings muss für die vernünftige Anbindung an den Ferienpark, noch ein Radweg von Höchstberg nach Uersfeld gebaut werden.

Hierfür müssen wir uns verstärkt einsetzen, auch für den Ausbau der Radwege in Asphalt. Das Besondere dieses Radweges wäre mit Sicherheit seine Familienfreundlichkeit.

Wir haben uns wieder an der Organisation des Girls`Day 2009 und dem BOT in Zusammenarbeit mit dem Gewerbeverein Kelberg und der Verbandsgemeinde Kelberg beteiligt. Gemeinsam wurde eine Informationsveranstaltung in Kelberg durchgeführt.

Ein weiterer Schwerpunkt unserer Arbeit ist sicherlich unser Internetauftritt. Dies ist ein ganz wichtiger Schritt in dem Bemühen unsere touristische Entwicklung voranzubringen. Wer heute in Urlaub fährt, besorgt sich zunehmend seine Infos über die Reiseziele über das Internet. Hier sind wir bestens aufgestellt.

Es ist uns gelungen, unter der Adresse "www.oberes-elztal.de" eine Ferienregion „Oberes Elztal“ zuschaffen. Dies ist ein großer Schritt für die gemeinsame Präsentation und Vermarktung unserer Region. Wir haben im letzten Jahr wieder eine Erhöhung unserer Besucherzahlen zu verzeichnen, es sind nun im Durchschnitt 80 Besucher am Tag.

Äußerst hilfreich ist dabei die Unterstützung durch die Ortsgemeinden Guderath, Höchstberg, Kaperich, Kötterichen, Lirstal, Mannebach, Retterath/Salcherath, Sassen und Uersfeld. Diese Ortsgemeinden haben den gufu mit der Erstellung ihrer eigenen Internetseiten im Rahmen des Internetportal „Oberes Elztal“ beauftragt. Die Seiten von

Lirstal, Höchstberg, Kötterichen, Retterath, Sassen und Uersfeld sind schon länger online. Die Seiten von Kaperich seit ein paar Wochen. Gunderath und Mannebach folgen in Kürze. Auf Wunsch der Ortsgemeinde Berenbach und in Abstimmung mit dem Vorstand, habe ich dort den gufu vorgestellt. Auch Berenbach ist an einer Mitarbeit interessiert.

Natürlich werden alle Seiten auch ständig aktuell gehalten, hier gilt unserer Dank Herrn Ralf Rausch, der dies in ehrenamtlicher Arbeit sicherstellt. Herzlichen Dank Ralf.

Ganz wichtig ist aber die Zusammenarbeit mit der Verbandsgemeinde Kelberg. Teile unserer Homepage, die Vulkan-Rad-Route und die Geschichtsstraße sind mit den Seiten der Verbandsgemeinde verlinkt. Die VG-Kelberg leistet dafür einen kleinen finanziellen Beitrag zur ständigen Aktualisierung dieser Seiten. Angedacht ist auch eine Verlinkung unserer Wanderwegseiten mit der Verbandsgemeinde.

Im Jahr 2009, vom 24. bis 26.Juli, wurde in Uersfeld eine Großveranstaltung durchgeführt, die Seifenkisten-Europameisterschaft. Bei dieser Veranstaltung war die Mitarbeit aller Vereine und auch des Gewerbeverein gefragt. Unsere Interessen waren dabei ganz klar: Eine Präsentation unserer schönen Urlaubsregion, bei der wir uns nur von der besten Seite zeigen. Aus diesem Grunde haben wir uns intensiv an der Planung und Organisation der Veranstaltung beteiligt. Auch die spezielle Internetseite für diese Veranstaltung wird vom gufu im Rahmen unserer Homepage gestaltet und bearbeitet, über Wochen mit einer Life-Webcam. Auch das macht Ralf.

Dieser Jahresbericht gibt bei weitem nicht alle Aktivitäten des Jahres 2009 wieder, aber ich möchte Euch auch nicht langweilen und beende daher an dieser Stelle meinen Bericht. Gerne stehe ich für Fragen zur Verfügung.

Ich hoffe das die Aktivitäten des letzten Jahres Eure Zustimmung finden und der Verein weiter auf Eure Unterstützung zählen kann.

Vielen Dank für die gute Zusammenarbeit